学校だより



長崎県立大崎高等学校 NO. 256 R5.12.22 発行



本校 QR コード

校長より

○ 暦の上で、イエス=キリスト(Jesus Christ)がこの世に誕生する前の時代を「Before Christ(B.C.= 紀元前)」と呼んで紀元の境目としたそうです。キリストが誕生して今年は 2023 年

目。なお歴史上のイエスの誕生は紀元前4年だそうで・・・。

〇 キリスト降誕を祝う日を 12 月 25 日と定めたのは、コンスタンティヌス1世というローマ皇帝らしい。降誕から実に 300 年以上経った頃に定められ、この日はクリスマス (Christ の mas (ミサ) の日) と呼ばれる。誕生日ではなく、降誕したことをお祝いする日とのこと・・・。



〇 先日テレビを見ていたら、1931年のコカ・コーラの広告で登場した真っ赤な衣装のサンタクロースが、その後のサンタさんのイメージを固定化させた、と言っていました。確かにサンタさんを描けと言われたら、真っ赤な衣装とトナカイを描きますね・・・。

O Merry Christmas & Happy New Year。クリスマスツリーが大崎高校の各所に飾られています。ツリーを目にすることで、少しでも君たちの心が潤うことを祈ります。クリスマスが終わり、もういくつ寝るとお正月。来たる 2024 年が皆さんにとって良い年となりますように。



◎ 保護者並びに地域の皆様、今年一年間、大崎高校生へ多大なるご支援・ご声援をいただき誠にありがとうございました。この場を借りて御礼申し上げます。来たる年も、生徒たちの頑張りに対して引き続きご支援・ご声援の程よろしくお願いいたします。

野村 雄大

遠足中止によるレクレーション

令和5年11月10日(金)は「秋の遠足」を予定しておりました。残念ながら悪天候により中止となり、代替行事として午後から体育館でドッヂボールが行われました。クラス対抗で行われ、どのクラスも白熱の試合となりました。野球部を中心に、男子生徒は思いっきりボールを投げる姿に会場からは歓声があがっておりました。はじめはソフトバレーのボールを使用していましたが、やわらかすぎたため、バレーボールに変



更して行いました。遠足の代わりとはなりましたが、生徒にけが人もなく、楽しんでレクリエーションをすることができました。来年こそは学校全体での遠足ができることを祈りたいですね。

令和5年度佐世保地区公立高等学校PTA研修会

11月11日(土)13:00より佐世保市労働福祉センターで開催されました。本校からは、校長、教頭、事務長と保護者を代表しPTA幹事の田島結衣様の4名が参加しました。会では、佐世保西高育友会の実践発表後、「取り巻く環境の変化に応じたPTA活動の在り方」をテーマに、4人それぞれがグループ協議に参加し、他校との情報交換も含め有意義な時間を共有できました。

PTA によるうどん炊き出し



11月17日(金)、マラソン大会は天気の状況が心配され中止となったものの、PTAによるうどん炊き出しが4年ぶりに実施されました。今年度は中高合同実施の予定であったため、高

校・中学合わせて 17名のお母さん方が、生徒たちのために手際よくおいしいうどんを作ってくださいました。 麵の入った容器に温かいつゆを注いでもらう生徒たちの顔には



笑顔が溢れていました。ご協力いただいた保護者の方々、どうもありが とうございました。

進路ガイダンス(1、2年生)



11月16日(木)5~7校時にかけて、1・2年生を対象として「ライセンスアカデミー進路ガイダンス」を実施しました。まず11の専門学校による『職業体験』がなされました。実技も含めて体験し、興味・関心をもって取り組めたようです。特に、福岡南美容専門学校による「理容・美容関連の職業」や西鉄自動車整備専門学校による「自動車関連の職業」をはじめとした職業体験で、実際のオープンキャンパスに参加しているような感じで生徒たちは楽しんでおりました。また保護者様も自分の子どもさんが楽しんでいる姿を微笑みながら見守っておりました。

次に『進路ガイダン

ス』では、生徒たちは、それぞれの大学・短大・専門学校のアドバイザーの先生から、将来の職種を決め、進学であれば、将来を見据えた 進路決定をすること、基礎学力の大切さなどをお聞きし、より良い進路決定をするための心構えを学ぶことができました。また就職にしても、企業の方から、働く目的を明確にすることの重要性をお聞きし、自覚するとともに、あらためて自己の進路について深く考えたようです。以上のように生徒たちにとって、今後の進路実現に向けた良い機会となりました。



進路状況速報

3年生卒業予定者49名に対し、12月7日(木)現在39名の進路が決定しています。内訳は、進学が29名(公立大学1名・私立大学14名・短期大学3名・専門学校11名)で、就職が10名(県内6名・県外4名)になります。公立大学の1名は長崎県立大学経営学部経営学科です。学校推薦型入試で、小論文や面接の試験を経て難関を突破しました。

進学決定者については、入学前学習の指示があると思います。レポート作成やオンライン学習など形式は様々ですが、提出日がありますので計画的に取り組むようご家庭でもお声かけください。就職内定者については、今後は来春の入社に向けて、各企業から個人情報に関わる書類作成や入寮手続きなど、さまざまな依頼文書が学校経由で届くと思いますので、ご家庭でもご確認ください。

最後に、5名が1月13日(土)・14日(日)に大学入学共通テストに挑みます。この結果が2月の2次試験を左右することになります。これまで準備してきたものを最大限発揮できるよう、職員一同全力でサポートしていきます。

西海市高校生向け出前講座



10月31日(火)1年生の総合的な探究の時間において、「西海市出前 講座」を西海市さいかい力創造部政策企画課政策調整班から平尾様を講師

として派遣していただき、西海市の地域 事情を市役所の取り組みなどからわかり やすくお話をしていただきました。生徒 たちは西海市の現状や課題、今後の展望 についての知識を得て、地域社会への興 味・関心が深まったようでした。 今後の



探究活動のきっかけとなる貴重な時間を過ごすことができました。



西海市水産教室

12月13日(水)本校1年生を対象に西海市水産教室が西海市役所 の水産振興班の皆様のご協力で、開催されました。地元の漁業士会や飲 食店の料理長様が月の前でブリやヒラスなどのさばき方を実演してくだ さり、その後各班でヒラメとシマアジを一尾ずつさばき、伊勢海老のみ そ汁とともに海鮮丼にしていただきました。魚をさばいたのは初めてと いう生徒もいましたが、丁寧なご指導のおかげで、楽しみながら料理す ることができました。新鮮な魚の刺身と伊勢海老のダシのきいた温かい

みそ汁は大変美味で、生徒もお腹ー杯味わうことができ、充実した時間が過ごせました。今回協力していた だいた皆様、貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました。







人権週間

12月14日(木)のLHRで、1年生は「自己理解と他者理解」、 2・3年生は「応募用紙から見える人権」をテーマに人権学習を行いまし た。どの学年も積極的に意見を出し合い、それぞれが人権について考える 良い機会になっていました。



- ・今の社会では、社会全体で人権について考えられる世の中なので、これ からももっと多くの人が生活しやすい社会になってほしい。(3年生)
- ・自分にとっては良いと思っていても、他の人にとっては意見が違うこともあると思うので、そのような ことも考えることができるようになりたい。(3年生)
- 時代が変わっていくにつれて差別の認識が 変わっているということがわかった。多様性 の時代と言われているので、自分でも無意識 に人を差別しないように気を付けたい。(2) 年生)
- ・相手の意見を聞くことも大事だけれども、 自分の意見をきちんと相手に伝えることも大 切だと感じた。(1年生)
- 人それぞれに違う意見があり、まわりの意 見に自分の考えを合わせることは難しいと感じた。(1年生)



2年生修学旅行

2 学年は、12 月5日(火)から8日(金)の4日間、東京・千葉方面 へと修学旅行に出かけました。

初日は「東京スカイツリー」を訪問し、その後「ライオンキング(劇団 四季)」を鑑賞しました。東京スカイツリーでは千葉工業大学スカイツリ -キャンパスで、最先端の技術など見学をする予定でしたが飛行機の遅れ でカットとなりとても残念でしたが、展望台で東京の広大な風景を



眺めることが出来ました。夕食はクーポンで好きなメニューを楽しみました。劇団四季は遅い時間の公演で したが、大変好評でした。ほとんどの生徒が良かった上位3つの中に入れていました。



2日月「国立科学博物館」では迫力がある各種展示物を見学し、 昼食を上野のレストランでとりました。その後「**国会議事堂**」で は実際に参議院本会議場の傍聴席に座り、議事堂の歴史や議会の 仕組みなどを学びました。そして生徒が自ら計画を立てた「都内 班別自主研修」に東京駅から出発しました。途中ルートを間違え た生徒もいましたが、全員無事宿舎のオリンピックセンターへ帰 着することが出来ました。

3日目は、朝宿舎の 最寄り駅から電車を

使って出発し、途中通勤ラッシュにもまれながら「浅草寺」に全 員無事到着。その後、「仲見世通り」を楽しんだ後、「東京ディ ズニーランド」へ移動。 生徒は 40 周年記念のディズニーランド を堪能していました。この日は、全て電車での移動となり昨日に 加えての東京の電車利用に、自信を持った生徒も多かったようで す。

最終日、最後の訪問地は「**お台場**」です。フジTVの展望台 に上がる生徒もいて最後の東京を楽しみました。



今後の予定(変更の可能性もあります)

12月		2月	
25 日~27 日	冬季補習(一部生徒のみ)	1 ⊟	高校入試前期選抜検査
	※3年生は28日まで	3 ⊟~4 ⊟	共通テスト模試(2年)
1月		5 ⊟	3年登校日①
9日	始業式 大掃除	13 ⊟	3年登校日②
13 ⊟~14 ⊟	大学入学共通テスト(3年)	14 ⊟~20 ⊟	学年末考查(1、2年)
	進研実力テスト(1、2年)	18 ⊟	英検2次
19 ⊟	英検	19 ⊟	3年登校日③
23 日~29 日	学年末考査(3年)	28 ⊟	3年登校日④
28∃	全商簿記検定		(大掃除•式場設営)
		29 ⊟	3年登校日⑤
			(卒業式予行、同窓会入会式)
		3月	
		<u> </u>	卒業証書授与式